



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

POLÍTICA ELECTORAL

UNIRADIO INFORMA.

“BUSCAN GARANTIZAR DERECHOS ELECTORALES DE COMUNIDADES INDÍGENAS”

MEXICALI.- Con el objetivo de brindar igualdad de oportunidades y garantizar el derecho de votar y ser votado, la presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Asuntos Indígenas, diputada Carmen Leticia Hernández Carmona, anunció que presentará iniciativa para que los integrantes de las comunidades indígenas puedan acceder y desempeñar cargos públicos y de elección popular.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/604439/buscan-garantizar-derechos-electorales-de-comunidades-indigenas.html>

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

“CONTINÚA IEEBC E ITAIPBC CON TRABAJOS DE COORDINACIÓN DE TRANSPARENCIA”

MEXICALI.- Con el objetivo de establecer las bases y desarrollar un programa de capacitaciones en materia de transparencia y derecho al acceso a la información, la publicación de información pública de oficio, rendición de cuentas y cumplimiento en materia de archivos, el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) y el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales de Baja California (ITAIPBC) realizaron una reunión virtual de trabajo.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604437/continua-ieebc-e-itaipbc-con-trabajos-de-coordinacion-de-transparencia.html>

- NACIONALES

E-CONSULTA.

“PRESENTAN EN INE ANTEPROYECTO DE REFORMA DEL ESTATUTO”

México necesita un árbitro electoral totalmente autónomo, independiente y profesional, esa es nuestra misión, señaló el Consejero Electoral Ciro Murayama Rendón, presidente de la Comisión del Servicio Profesional Electoral Nacional, al dar a conocer los principales contenidos del Anteproyecto de Reforma del Estatuto a integrantes del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) de los estados de Puebla y Oaxaca.

<https://www.e-consulta.com/nota/2020-06-18/politica/presentan-en-ine-anteproyecto-de-reforma-del-estatuto>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

RADAR BC.

“EXIGEN REPRESENTANTES DE PARTIDOS AL IEEBC FACILITAR REFERÉNDUM CONTRA ‘LEY GANDALLA’”

MEXICALI.- Tras la publicación del Decreto 74 en el Periódico Oficial del Estado relativo a la reforma constitucional que permite a servidores públicos buscar la reelección sin separarse del cargo; representantes de partidos políticos en el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) exigieron al organismo facilitar el proceso de referéndum para combatir la medida aprobada por el Congreso del Estado.

<http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14502&fil=8>

RADAR BC.

“ANALIZA PRD ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA ‘LEY GANDALLA’”

MEXICALI.- Luego de calificar de “inmoral” la reforma constitucional que permite a Presidentes Municipales, Diputados y Regidores, buscar la elección consecutiva sin dejar su cargo, el exdirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, dio a conocer que el Comité Ejecutivo Nacional se encuentra analizando la posibilidad de presentar una acción de inconstitucionalidad en contra de la medida.

<http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14500&fil=8>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

EL SOL DE TIJUANA.

“SOMOS AVES DE TEMPESTADES”; DICE BONILLA EN ‘GUERRA’ CONTRA AEROPUERTO DE TIJUANA”

Tijuana. –El Gobernador Jaime Bonilla Valdez pidió mediante su transmisión en vivo, al presidente de México Andrés Manuel López Obrador, la cancelación de la concesión de operación del Aeropuerto internacional de Tijuana a la empresa denominada Grupo Aeroportuario del Pacífico por no cumplir con normas de sanidad e impuestos municipales y estatales.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/somos-aves-de-tempestades-dice-bonilla-en-guerra-contra-aeropuerto-de-tijuana-5383237.html>

FRONTERA.

“CALIFICA GOBERNADOR DE BC COMO ‘FOCO DE INFECCIÓN’ AL AEROPUERTO DE TIJUANA”

Tijuana, BC.- El Aeropuerto Internacional Abelardo L. Rodríguez de Tijuana fue calificado por el Gobierno del Estado como un foco de infección que atenta con la salud pública.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Califica-Gobernador-de-BC-como-foco-de-infeccion-al-Aeropuerto-de-Tijuana-20200618-0022.html>

PERIODISMONEGRO.

“BONILLA DESIGNA A QUIEN ESTUVO PRESO POR NEXOS CON EL CÁRTEL DE LOS ARELLANO FÉLIX Y POR EVASIÓN”

TIJUANA.- El gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, tomó protesta al coordinador de Logística y Ayudantía, Amado Cruz Anguiano, quien estuvo preso en 1998 acusado de pertenecer a la organización criminal de los Hermanos Arellano Félix y luego detenido por evasión fiscal.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/06/18/bonilla-designa-a-quien-estuvo-preso-por-nexos-con-el-cartel-de-los-arellano-felix-y-por-evasion/>

LINDERO NORTE.

“FALLECE GLORIA CEBALLOS, DIRECTORA DEL REGISTRO PÚBLICO DE BC”

La directora del Registro Público de la Propiedad y del Comercio del Gobierno del Estado, Gloria Elena Ceballos Padilla, falleció los primeros minutos de este viernes en Mexicali.

<https://linderonorte.com/2020/06/19/fallece-gloria-ceballos-directora-del-registro-publico-de-bc/>

- **TIJUANA**

LA JORNADA BC.

“DISMINUYEN DESCARGAS DE AGUA CONTAMINADAS AL RÍO TIJUANA”: CESPT Tijuana, 18 de junio.- De acuerdo con un reporte emitido por la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt), han disminuido la cantidad de partículas contaminantes registradas en la costa del pacífico durante los últimos días <https://jornadabc.mx/tijuana/18-06-2020/disminuyen-descargas-de-aguas-contaminadas-al-rio-tijuana-cespt>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“SEGUIRÁ REVISIÓN EN AEROPUERTO”: ALCALDE

Tijuana.- El gobierno municipal seguirá con las inspecciones en el Aeropuerto de Tijuana, adelantó el presidente municipal, Arturo González Cruz.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/seguira-revision-en-aeropuerto-alcalde-5381726.html>

LA JORNADA BC.

“ANALIZAN SÍNDICA DE TIJUANA Y SSPC NORMATIVIDAD SOBRE EL CONTROL DE ARMAS”

Tijuana, 18 de junio.- Con el objetivo de adecuar los procedimientos para el manejo de entrega y recepción del armamento que los agentes policiacos usan durante su jornada laboral, la Síndica Procuradora María del Carmen Espinoza Ochoa encabezó una mesa de trabajo con el jefe del Banco de Armas Gabriel Gaona Sandoval y el sub jefe David Medina Hernández, pertenecientes a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

<https://jornadabc.mx/tijuana/18-06-2020/analizan-sindica-de-tijuana-y-sspc-normatividad-sobre-el-control-de-armas>

- ENSENADA

AFN TIJUANA.

“ABRIRÁN RESTAURANTES EN ENSENADA”

ENSENADA BC 18 DE JUNIO DE 2020 (AFN).- Los restaurantes de Ensenada abrirán sus puertas una vez cumplidos los lineamientos sanitarios presentados por las

autoridades del Estado y municipios, así como por la propia Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) de Baja California.
http://www.afntijuana.info/informacion_general/107597_abriran_restaurantes_en_ensenada

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONGRESO DA REVERSA A DESPIDOS EN COMISIONES ESTATALES DE SERVICIOS PÚBLICOS”

Por medio de una adenda propuesta por la diputada local Montserrat Caballero, el Congreso del estado salvó de ser despedido al 30% del personal de las Comisiones Estatales de Servicios Públicos de Mexicali, Tijuana, Tecate y Ensenada.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/congreso-da-reversa-a-despidos-en-comisiones-estatales-de-servicios-publicos-5383580.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECONOCEN AUMENTO DE INSEGURIDADE EN BC; PENALIZAN TRANSPORTE ILEGAL”

Debido a cuestiones de seguridad pública, el Congreso del estado aprobó una serie de reformas para penalizar el halconeo y la clonación de permisos de transporte de carga y de pasajeros, además de la piratería en este rubro.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reconocen-aumento-de-inseguridad-en-bc-penalizan-transporte-ilegal-5383629.html>

UNIRADIO INFORMA.

“DIPUTADOS ACTÚAN EN CONTUBERNIO CON EL PODER EJECUTIVO”: CARRILLO TORAL

TIJUANA.- Los diputados andan perdidos, expresó el ex director de la Facultad de Derecho de la UABC maestro Pedro Carrillo Toral, pues considera que en lugar de funcionar como un contrapeso, están actuando en contubernio para solucionar los problemas del poder Ejecutivo.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604397/diputados-actuan-en-contubernio-con-el-poder-ejecutivo-carrillo-toral.html>

**SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS
FEDERALES**

LA CRÓNICA.

“SANCIONAN A FUNERARIA POR IRREGULARIDADES EN MEXICALI”

Este jueves la Funeraria San José en Mexicali fue suspendida por autoridades de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) luego de que se encontraran irregularidades referentes a algunos contratos.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Sancionan-a-funeraria-por-irregularidades-en-Mexicali-20200618-0025.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

EL SOL DE TIJUANA.

“DESESPERANTE, PANORAMA PARA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN”: AMICBC

Tijuana.- “Fueron casi dos meses y medio que el empresario de la construcción se mantuvo parado, la nula ayuda del gobierno federal propició más la caída de este sector, tal vez la más grande de su historia”, expresó el Ing. Víctor Escobar Sánchez, presidente de la Asociación Mexicana de Ingenieros Constructores (AMIC BC), AC.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/desperante-panorama-para-industria-de-la-construccion-amicbc-5384585.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

“DAN BANDERAZO DE APERTURA A RESTAURANTES”

Dirigentes de la Cámara Nacional de la industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) de Ensenada, dieron el banderazo de apertura a restaurantes en la ciudad.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Dan-banderazo-de-apertura-a-restaurantes-20200618-0030.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NO HABRÁ DESPIDOS DE TRABAJADORES DE BASE EN LA CESPM”: GUERRERO

El dirigente del sindicato de Burócratas del estado, Manuel Guerrero Luna, aclaró que no habrá despido de trabajadores de base, tal y como quisieran algunos, y aseguró que existe el compromiso al respecto, por parte del gobernador Jaime Bonilla Valdez y hasta del presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-habra-despido-de-trabajadores-de-base-en-la-cespm-guerrero-5382263.html>

- TIJUANA

UNIRADIO INFORMA.

“RENUNCIA CURZMANJARREZ COMO DELEGADO DE LA CONCAAM; ACUSA CORRUPCIÓN”

TIJUANA.- Durante la tarde del día de hoy, el ahora ex delegado nacional de la Concaam, Rafael Maurizio Cruzmanjarrez García, dio a conocer al público su desprendimiento de la institución debido a la corrupción que se presenta en la misma.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/604396/renuncia-cruzmanjarrez-como-delegado-de-la-concaam-acusa-corrupcion.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESENTAN NUEVAS FECHAS PARA PROCESO DE INGRESO A EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR”

La Secretaría de Educación, informó a alumnos, padres de familia y comunidad en general, las nuevas fechas para dar seguimiento al Proceso de Ingreso al Nivel Medio Superior en Baja California para el ciclo escolar 2020-2021.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presentan-nuevas-fechas-para-proceso-de-ingreso-a-educacion-media-superior-5382827.html>

SALUD.

LA CRÓNICA.

“TRATAMIENTOS PARA ENFERMOS DE COVID-19 SON MUY CAMBIANTES”

Desde el inicio de la epidemia de Covid-19 en Mexicali, dada a conocer por los primeros dos pacientes el pasado 17 de marzo, el tratamiento que se les aplica a los pacientes infectados con el virus del Sars-Cov-2 ha cambiado en todo el mundo y en el Estado, no es la excepción. <https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Tratamientos-para-enfermos-de-Covid-19-son-muy-cambiantes-20200618-0028.html>

PUNTO NORTE.

“CULPA DELEGADA DEL IMSS A PROVEEDORES DE BC FALTA DE QUIMIOTERAPIAS PARA NIÑOS”

Tijuana.- Mientras cerca de 300 menores llevan seis semanas sin recibir quimioterapia, la delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Desirée Sagarnaga, repartió culpas al asegurar que la falta de medicamentos se debe a que proveedores de Baja California no les quisieron vender y a que una clínica que dará el servicio subrogado no ha enviado toda la documentación.

<https://puntonorte.info/2020/06/18/culpa-delegada-imss-proveedores-bc-falta-quimioterapias-ninos/>

FRONTERA.

“PREOCUPA A AUTORIDADES DE SALUD FESTEJOS POR EL DÍA DEL PADRE”

Tijuana, BC.-A las autoridades de Salud de Baja California les preocupa los festejos que se realizarán el domingo para celebrar el Día del Padre, pues estos podrían generar más brotes de coronavirus en todos los municipios.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Preocupa-a-autoridades-de-salud-festejos-por-el-Dia-del-Padre-20200618-0027.html>

- **TIJUANA**

UNIRADIO INFORMA.

“CONTINÚAN BRINDANDO SERVICIOS DE SALUD GRATUITA EN ZONAS VULNERABLES”

TIJUANA.- El Ayuntamiento de Tijuana a través de la Dirección Municipal de Salud realizó la cuarta jornada del Programa Servicios Médicos en tu Colonia cumpliendo así con la encomienda del presidente municipal, Arturo González Cruz, de acercar servicios gratuitos de salud a zonas vulnerables de la ciudad.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/604415/continuan-brindando-servicios-de-salud-gratuita-en-zonas-vulnerables.html>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES.

LA JORNADA BC.

“PRESENTA MÓNICA MACCISESU RENUNCIA COMO TITULAR DE CONAPRED”

Ciudad de México, 18 de junio.- La presidenta del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), Mónica Maccise Duayhe , presentó hoy su renuncia al cargo, confirmaron fuentes del organismo. El asunto se abordará este viernes en sesión de uno de los organos de decisión del consejo, entidad dependiente de la Secretaría de Gobernación.
<https://jornadabc.mx/tijuana/18-06-2020/presenta-monica-maccise-su-renuncia-como-titular-del-conapred>

LA JORNADA BC.

“DEFIENDEN ORGANIZACIONES LABOR DEL CONAPRED ANTE DESCALIFICACIÓN DEL PRESIDENTE”

Ciudad de México, 18 de junio.- A través de redes sociales, organizaciones defendieron la labor del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) ante los señalamientos del presidente Andrés Manuel López Obrador, entre ellos que los ciudadanos no conocen a este organismo y la posibilidad de adherirlo a Gobernación.
<https://jornadabc.mx/tijuana/18-06-2020/defienden-organizaciones-labor-del-conapred-ante-descalificacion-del-presidente>

COLUMNAS

AFN POLÍTICO.

“NO LE RESULTÓ LA PRESIÓN AL GAP; SEGUIRÁN REVISANDO”

- Y SE ‘DESTAPAN’ MÁS ANOMALÍAS PROVOCADAS POR ESE GRUPO PORTUARIO
- EL REFERÉDUM POR RELECCIÓN SIN PEDIR LICENCIA

Antes de que el Congreso del Estado dictaminara de manera favorable la reforma que les permite a los diputados, presidentes municipales, regidores, y síndicos, buscar su reelección -sin separarse de sus cargos- y antes de que en forma exprés se publicara en edición extraordinaria del Periódico Oficial del Estado, este cambio en la Constitución, hubo mucho “ruido” de parte de políticos -particularmente de oposición- así como de algunos medios, que no dudaron en llamarla la “ley gandalla”.

Hubo durante la última semana y media -más o menos- varios comentarios y declaraciones rechazando esto, e inclusive, hablando de acciones inmediatas para combatirlas si se convertía en realidad, sin embargo, tras haberse cristalizado lo que anticipaban, de repente, como que todos cayeron en un llamativo silencio.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/107606_afn_politico_no_le_resulto_la_presion_al_gap_seguiran_revisando

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LE LLUEVE... EXPUESTOS... MANO DURA...

Quien ayer por la mañana salió a aclarar un punto que se aprobó en la sesión del Congreso local, en la que se contemplaba el recorte del 30% del personal de las Comisiones Estatales de Servicios Públicos de Mexicali, Tijuana, Ensenada y Tecate, fue el líder de la burocracia, **MANUEL GUERRERO LUNA**. Y es que el excandidato de Morena a una diputación federal salió a decir que se había agregado una adenda en la que se eliminaba ese punto de la reducción de la estructura de las comisiones en un 30% y ya había habido un compromiso por el gobernador **JAIME BONILLA VALDEZ** de que no se iba a correr a nadie, pero de base. El dirigente sindical, quien ha estado con Morena en las malas, suena como candidato a diputado, no sabemos si local o federal, pero de que late su corazoncito por ocupar una curul le late, por lo que se vería muy mal en sus antecedentes un despido masivo de tal magnitud y éste no le dijera nada a su gran amigo, el gobernador. Y es que en cuanto empezó a fluir la información en las redes sociales sobre la tijera que se le metería a los organismos operadores de agua, le empezó a sonar su teléfono con llamadas provenientes de todos los rincones de la entidad preguntando si eso era cierto. Pero afortunadamente esto no fue así, ya que la diputada **MONTSERRAT CABALLERO** presentó una adenda de la que no muchos se dieron cuenta. Pero la realidad es que el mandatario estatal tenía la intención de recortar en 30% el personal de los organismos operadores de agua, trabajadores que se quedarían sin sustento en plena pandemia. El dictamen 01 de las Comisiones Unidas de Justicia y Hacienda y Presupuesto, encabezada por el diputado por Morena, **VÍCTOR MORÁN**, aprobó dicho dictamen con todo y el “moche” de cabezas de trabajadores de las Comisiones Estatales de Servicios Públicos. Afortunadamente por el momento se corrigió la plana, solo habrá que estar atentos a dónde dirigen la guadaña.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5383860.html>